

Strategy & Sustainability

Direction HSE / HSE Division

Destinataire – To : Directeurs HSE branche et HSE/TR – One Tech – TGS – Chefs d'établissement PLDN

Expéditeur – From : Michel CHARTON, directeur HSE

Copie – Copy : CODIR HSE

Date : 17/01/2024

Objet – Subject : Journée Mondiale de la Sécurité 2024 / World Day for Safety 2024
Save the date

(English version next page)

Le 22 avril prochain, la Compagnie célèbrera la 17ème édition de la Journée Mondiale de la Sécurité (JMS). Dans la continuité de l'édition 2023 sur les risques technologiques majeurs, nous nous rassemblerons autour du thème « Accidents majeurs et REX¹ ».

Cette année, TotalEnergies fête ses 100 ans : un siècle de défis et de progrès technologiques mais aussi un siècle de progrès en matière de sécurité au poste de travail et sur les installations.

La Compagnie a appris de ses accidents majeurs et de ceux de l'Industrie. Elle en a tiré des enseignements et a mis en place un processus de gestion des événements et de retour d'expérience pour faire progresser la sécurité de ses opérations. En parallèle, au quotidien, les collaborateurs de TotalEnergies et des entreprises partenaires mettent la Sécurité au cœur de leurs métiers, avec un objectif commun de « Zéro accident mortel ».

Pourtant, l'explosion d'un dépôt d'hydrocarbures à Conakry, en Guinée, le 18 décembre 2023 nous montre que des accidents majeurs peuvent encore survenir dans notre industrie. Nous devons avoir conscience de ces risques et mieux les connaître pour les maîtriser et les prévenir !

La JMS 2024 sera l'occasion, avec vos équipes, d'échanger sur les enseignements tirés des accidents majeurs du passé, mais aussi de voir, au travers de notre processus REX, comment nous continuons à apprendre et à progresser en tirant les enseignements des incidents remarquables plus récents, d'où qu'ils viennent.

Pour vous accompagner dans la préparation de cette journée, un webinar HSE sera organisé en mars. Des outils de communication et des supports d'animation seront également mis à votre disposition dans la Toolbox HSE.

La Sécurité, pour moi, pour toi, pour tous !

¹ Retour d'Expérience



On April 22, 2024, the Company will celebrate the 17th edition of the World Day for Safety (WDfS). Following on from the 2023 edition on major technological risks, we will be gathering to talk about the topic of “Major accidents and REX²”.

TotalEnergies is celebrating its 100th anniversary: a century of challenges and of technological progresses, but also a century of improvements in terms of safety at the workplace and on our installations.

The Company has learned from its major accidents and those of the Industry. It has learned lessons and implemented an events management and a “return of experience” process to improve the safety of its activities. At the same time, Safety is implemented daily in all our activities by the employees of TotalEnergies and contractors with a common goal “Zero fatal accidents”.

However, the explosion of a hydrocarbon depot in Conakry, Guinea, on December 18, 2023, shows us that major accidents can still happen in our industry. We need to be aware of these risks, and we need to understand them better to control and prevent them.

The 2024 WDfS will be an opportunity for you and your teams to discuss the lessons learned from major accidents of the past. It will also be an opportunity to see, through our REX process, how we continue to learn and progress by learning lessons from more recent serious incidents, wherever they may have occurred.

To assist you in preparing for this event, an HSE webinar will be organized in March. Communication tools and animation guidelines will also be available in the HSE toolbox.

Safety for me, for you, for all!

² *Return of Experience*